

# Une fusion controversée

■ Mercredi 9 septembre, lors du conseil communautaire, les élus d'Europ'Essonne ont majoritairement voté pour une fusion avec la communauté de communes du Cœur du Hurepoix.

Les intercommunalités semblent être amenées à prendre des dimensions de plus en plus importantes en Essonne. C'est notamment le cas d'Europ'Essonne qui a validé la fusion avec la communauté de communes du Cœur du Hurepoix, le 9 septembre dernier, lors de son conseil communautaire, avec sept voix pour sur les dix communes. Seules Chilly-Mazarin, Morangis et Saulx-les-Chartreux se sont prononcées contre ce rapprochement. Chose exceptionnelle, c'est sur demande du préfet de l'Essonne, Jacques Reiller, que les démarches ont commencé. « Cette fusion est conforme au schéma départemental et donc aux projets de l'Etat pour



**Pour l'heure, Europ'Essonne compte dix communes. Si la fusion est validée, l'agglomération comptera quatre nouvelles villes : Longpont-sur-Orge, Monthéry, Nozay et Villejust (périmètre rouge).**

l'Essonne, explique Vincent Delahaye, maire de Massy et président d'Europ'Essonne. C'est une proposition, aux villes ensuite de disposer. » Cette intervention de l'Etat n'est pas sans déplaire à certaines communes, comme Saulx-les-Chartreux. « La commune n'a rien à gagner dans une grande intercommunalité, à plus forte raison lorsque celle-ci est décidée autoritairement, juge ainsi Jean Flegeo, maire de Saulx. Mettre en

place des projets intercommunaux est déjà difficile avec dix villes... » Pour Vincent Delahaye, les enjeux sont supracommunaux. « Il faut penser global, quitte à ce que les communes perdent un peu de poids dans la masse. Il est indispensable de renforcer les intercommunalités pour pouvoir se faire entendre dans les grands projets nationaux comme l'OIN (opération d'intérêt national) et le Grand Paris. De plus, nous avons

En +

**Du côté du Cœur du Hurepoix**

Bien que n'ayant pas souhaité répondre à nos questions, Paul Raymond, président du Cœur du Hurepoix, s'était déjà opposé par le passé à cette fusion. Quant aux autres villes, Villejust est plus ou moins d'accord mais à contre-cœur, seule Monthéry y est réellement favorable. En ce qui concerne Longpont, c'est vers la communauté d'agglomération du Val d'Orge qu'elle souhaitait se tourner.

des sujets évidents en commun avec le Cœur du Hurepoix, comme la N20, Courtabœuf et le Triangle vert », indique-t-il.

La fusion sera validée si les deux intercommunalités se prononcent favorablement. Les communes ont jusqu'à fin octobre pour se décider en conseil municipal. Ensuite, une majorité des deux tiers des villes est requise pour adopter le projet de fusion. Un autre rapprochement est d'ores et déjà envisagé pour Europ'Essonne. En effet, un processus de dialogue doit être entamé avec la Caps (communauté d'agglomération du Plateau de Saclay). ■ C.C.B.

• Prochain conseil communautaire, le 7 octobre.